

Conservación Ex-situ del Lince Ibérico

Boletín informativo nº 4, del 15 de marzo del 2004

El Dr. Sliwa visita El Acebuche

Durante los pasados 15, 16 y 17 de febrero, Alex Sliwa, *chairman* del TAG (*Taxon Advisory Group*) de felinos y miembro del Comité Internacional de Seguimiento del Lince Ibérico, visitó las



El Dr. Sliwa observando a Aura en el Centro de El Acebuche

instalaciones del Centro de Cría de El Acebuche, en el Parque Nacional Doñana, compartiendo sus impresiones con los miembros del equipo de cría. Agradecemos al doctor el tiempo que nos dedicó y las recomendaciones que nos hizo, especialmente, aquellas referidas a la

mejora de las técnicas de manejo orientado a la cría en cautividad.

El equipo de cría de El Acebuche se compone en la actualidad de cuatro personas. En la fotografía, de izquierda a derecha: Fernando Martínez, veterinario; Juana Bergara, cuidadora; Astrid Vargas, directora del Programa de Cría; y Luis Díez Klink, administración.



El Centro de Cría puede albergar un máximo de ocho ejemplares. Cada instalación individual consta de tres partes: un área de campeo de unos 500 m², con vegetación natural, árboles, troncos y bebederos; una zona de manejo adosada a éste, de unos 20 m² y una caseta paridera, en la parte más tranquila, en cuyo interior se sitúan varias repisas y el cajón para partos. Las parideras cuentan con la infraestructura necesaria para realizar, llegado el caso, la video-vigilancia de la misma. Entre cada dos instalaciones existe un pasillo techado de 1,5 mts. de anchura que permite una mayor o menor proximidad entre animales.

Todos los ejemplares de lince ibérico de El Acebuche se encuentran en óptimo estado de salud. "Garfio", el macho silvestre incorporado recientemente al programa de cría, se va habituando a su nuevo entorno y se halla en una instalación colindante con las de las hembras: "Esperanza" y "Aura".

"Esperanza" (Fotografía de Pérez de Ayala)

El Comité de Cría se reunió en Sevilla

El pasado día 10 de febrero tuvo lugar en Sevilla, en la sede de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, una reunión del Comité de Cría del lince ibérico. La reunión contó con la participación de quince personas, entre las que se encontraban, además de representantes de la Administración Central y de la Junta de Andalucía, especialistas en manejo, genética, aspectos sanitarios, fisiología reproductiva, conservación in-situ y otros campos relativos a la conservación de la especie. El Comité tiene la misión de proponer e impulsar un Programa para la conservación ex-situ del lince ibérico. Su trabajo consiste en la elaboración de recomendaciones que son sometidas a la aprobación, en su caso, de la Comisión Bilateral. Entre las recomendaciones alcanzadas en la reunión destacamos las siguientes: extraer del campo los terceros y cuartos cachorros de camada para aumentar sus posibilidades de supervivencia e incorporarlos como fundadores a la segunda fase del Programa de Cría. Se recomendó también la captura de un macho joven de Doñana y de una hembra de Andújar que sirva para reemplazar a "Morena". Se destacó, finalmente la importancia de llevar a cabo estudios de hábitat potencial para el lince con vistas a futuras reintroducciones.

